



Diálogo Estratégico de la Junta Ejecutiva del PMA

Lunes 23 de febrero de 2026

10.00-17.00 horas

Aula Delegatis, Sede del PMA (Roma)

Nota informativa

Panorama general

La Junta Ejecutiva celebrará su Diálogo Estratégico anual con el Equipo Directivo del PMA el lunes 23 de febrero de 2026, en la Sede del PMA en Roma. El diálogo permitirá examinar en un ambiente informal las tendencias mundiales y las cuestiones estratégicas que afectan a la labor del PMA, y de contribuir a los debates sustantivos de la Junta en curso.

La Mesa de la Junta Ejecutiva y la dirección del PMA han elegido dos temas estratégicos: "Conseguir financiación sostenible en un entorno en evolución" y "La iniciativa de reforma ONU80 y sus repercusiones para el PMA". Ambos temas irán precedidos de sendas introducciones a modo de contextualización en las se expondrán las cuestiones principales.

El objetivo del diálogo es favorecer una participación dinámica y efectiva a través de un enfoque participativo, celebrando sesiones plenarias interactivas con moderador. El diálogo seguirá la regla de Chatham House, para crear un ambiente propicio a los intercambios fracos y abiertos. Habrá servicios de interpretación en todos los idiomas de la Junta del PMA. Para prepararse al diálogo, los participantes dispondrán de documentos de antecedentes. Además, se elaborará un resumen general no vinculante del diálogo, que se remitirá a los participantes en un plazo de dos semanas.

Antecedentes

La Junta Ejecutiva del PMA celebró su primer diálogo estratégico en febrero de 2025, atendiendo a una recomendación del informe sobre el examen de la gobernanza aprobado en el período de sesiones anual de la Junta de 2024¹. Los diálogos estratégicos tienen por objeto:

- crear un espacio informal para que los miembros de la Junta, los observadores y el Equipo Directivo del PMA examinen cuestiones estratégicas en un momento temprano del año, antes del primer período de sesiones ordinario de la Junta;
- fomentar conversaciones informales y colaborativas sobre nuevas cuestiones y tendencias de importancia fundamental entre los miembros de la Junta y la dirección del PMA, y
- seguir afianzando las relaciones y cultivando la confianza.

¹ "Informe provisional del Grupo de trabajo de la Junta Ejecutiva sobre el examen de la gobernanza: recomendaciones propuestas para su aplicación directa por la Secretaría" https://executiveboard.wfp.org/document_download/WFP-0000158729(WFP/EB.A/2024/12-A/Rev.1), subrecomendación 1.2.

Participación

La participación presencial se limitará a un representante por cada Estado Miembro que forme parte de la Junta Ejecutiva y un representante por cada Estado Miembro que participe en calidad de observador. Un participante adicional por cada Estado Miembro podrá seguir las sesiones plenarias a través de Zoom, en una sala habilitada a tal efecto junto al lugar de celebración principal.

Habida cuenta del carácter estratégico de los debates, se alienta a los Estados Miembros a que designen participantes con categoría de Embajador o Representante Permanente. El Equipo Directivo participará en representación de la dirección del PMA. Las contribuciones de distinguidos ponentes externos enriquecerán aún más los debates.

Perfiles biográficos de los ponentes

Ponente principal del tema 2: "La iniciativa de reforma ONU80 y sus repercusiones para el PMA" Sr. Guy Ryder, Secretario General Adjunto de Políticas de las Naciones Unidas



El Sr. Ryder fue nombrado Secretario General Adjunto de Políticas por el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, el 7 de octubre de 2022. Dirige la coordinación de las políticas mundiales y preside el Grupo de Trabajo de la Iniciativa ONU80 del Secretario General de las Naciones Unidas, encargándose de liderar el plan de acción de la Iniciativa. Antes de asumir el cargo actual, el Sr. Ryder ejerció como Director General de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra durante dos mandatos consecutivos, desde octubre de 2012. Su etapa en la OIT comenzó en 1998 como Director de la Oficina de Actividades para los Trabajadores, tras lo cual pasó a ocupar el cargo de Director de la Oficina del Director General en 1999. El Sr. Ryder estudió Ciencias Sociales y Políticas en la Universidad de Cambridge, y cursó Estudios Latinoamericanos en la Universidad de Liverpool. Habla inglés, francés y español.